

La Tenería cerró finalmente sus puertas el pasado mes de septiembre tras 110 años de existencia en los que llegó a ser la mayor unidad productiva existente en nuestro país

La Tenería, un icono de la industrialización en Mollet

Sus orígenes se remontan al año 1897, cuando el parisino Octavio Lecante llegó a Mollet para fundar una industria de curtidos a partir de unas instalaciones de 1.800 m2 en las que trabajaban 15 obreros situadas entre el río Besós, la carretera de Martorellas y la riera Seca. En 1911, mediante un acuerdo de colaboración técnica y financiera con la firma francesa Anciens Etablissements Combe, esta entidad se convirtió en sociedad anónima adquiriendo desde entonces el nombre de Tenería Moderna Franco-Española S.A., con diversas delegaciones dentro del territorio nacional. Su importancia era tal que, en octubre de 1927, el monarca Alfonso XIII visitó las instalaciones de la Tenería y el Ayuntamiento de nuestra ciudad. No obstante, en 1990, después de diversos cambios marcados por las sucesivas guerras padecidas a lo largo del siglo XX, tanto en España como en el resto de Europa, y tras la grave crisis financiera atravesada en la década de los 80, la compañía llevó a cabo una ampliación de capital de casi 825 millones de pesetas que fue adquirida mayoritariamente por los propios trabajadores. Sobrevivió a la primera y segunda Guerra Mundial, a la dictadura del general Primo de Rivera, a la Guerra Civil y al régimen fran-

quista, siendo reflejo de grandes acontecimientos históricos a la vez que lo era también de las experiencias cotidianas de hombres y mujeres de a pie que pasaron por ella. La cartera de clientes de la Tenería estuvo compuesta básicamente por empresas pertenecientes a la industria del calzado y a los sectores de la marroquinería y de la confección. Para el desarrollo de sus actividades, se llegó a contar con una plantilla de hasta 220 personas en unas instalaciones en propiedad que llegaron a ocupar los 50.000 m2, lo que supuso la mayor unidad de fabricación de piel vacuna en nuestro país con unas cifras de facturación que durante 1999 ascendieron a 6.208 millones de pesetas en la época.

■ Archivo

El Archivo municipal ha adquirido gran parte de la documentación gráfica y escrita relativa a la Tenería Moderna Franco-Española, la cual está actualmente en fase de estudio y clasificación. CONC (Comisiones Obreras de Cataluña) dispone también de un pequeño depósito



Visita de Alfonso XIII a la Tenería en 1927

documental cedido, con anterioridad, por la empresa. Toda esta documentación supone un testimonio de lo que ha significado un lugar de trabajo para diferentes generaciones de molletenses y, en su momento, el origen de la industrialización en nuestra ciudad, junto a Can Fàbregas, la Serradora y la harinera Moretó.

La factoría se caracterizó por la lucha obrera reivindicativa sus derechos, libertades, igualdad y de unas condiciones dignas de trabajo, fruto de la cual fueron la Fundación Cipriano García - Archivo Histórico de la CONC y de la propia dirección de la peletería. La historia ha concluido hace dos meses con su cierre, con el que no estuvieron de acuerdo una parte de trabajadores tras haber pasado toda una vida en esta empresa, ya centenaria. ■